

BOLETÍN DE ECONOMÍA SOCIAL

FEBRERO 12 2024, SEMANA 07.

REUNIÓN PIAI

Lunes 11 de Febrero, en reunión mensual ordinaria se vieron los temas de las mesas de trabajo que se reunieron en enero, justicia y medio ambiente. Se determinó fecha para la próxima capacitación en derechos humanos. Igualmente se hizo la presentación del “Plan de Justicia” del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) dónde identificamos seis proyectos productivos, en los cuales trabajaremos con ellos. Participaron Secretaria de Desarrollo Rural, Conafor, Diócesis de la Tarahumara, Cosyddhac, Comisión Estatal de Derechos Humanos, Artesanas, Fechac, Conafe, Congreso del Estado, Ogadi Go Soituituigami (albergue de niños jóvenes Tepehuanes en Guadalupe y Calvo), Contec, EAHNM, Secretaria de Salud, SPCI, Felipa (ONG), UACH, SEECH, SIDE, INPI y la SIDE.



EMPRENDE POR UN CAMBIO SOCIAL

12 De Febrero 2024. Sostuvimos la segunda reunión de la Mesa directiva de Emprende por un Cambio Social en su 7ma. Edición, llevado a cabo en las oficinas de Celiderh; en dicha reunión tuvimos la oportunidad de ver avances en cuanto al registro de proyectos en las 6 categorías que comprende el programa. Se destaca la participación de 16 proyectos en la categoría de formación de Cooperativas; en fechas próximas se llevarán a cabo los siguientes eventos a fin de poder ir evaluando cada uno de los proyectos e ir determinando cuáles serán los ganadores.



REUNIÓN CON EL COBACH

12 De Febrero de 2024. Nos reunimos con el Dr. José Luis García Rodríguez, director académico, el Ing. Luis Carlos Ruiz Sánchez, subdirector académico, M. S.T. Fedra Melisa Bujaidar Chávez, jefa del departamento de desarrollo académico, y la Lic. Tania Toraya Estrada, del departamento de vinculación del Colegio de Bachilleres en Chihuahua. El propósito de la reunión fue discutir los esquemas de apoyo que ofrecemos en el ámbito de la economía social y el cooperativismo, con el fin de encontrar formas de colaboración para apoyar a los jóvenes empresarios que están en su último semestre de estudio.

Al final de la reunión, se acordó llevar a cabo una nueva reunión con el objetivo de afinar los detalles y establecer una hoja de ruta para la colaboración conjunta en este proyecto. Se espera que esta próxima reunión permita definir las acciones específicas a tomar y los recursos necesarios para llevar a cabo estas iniciativas de apoyo a los jóvenes empresarios.



RESPONSABILIDAD C I U D A D A N A

Martes 13 de Febrero. Asistimos a conferencia de Gerardo Aranda, sobre Democracia Ciudadana y la Responsabilidad Empresarial de frente a las elecciones del 2024 así como perspectivas de cómo la responsabilidad social empresarial debe estar vigente para lograr un equilibrio en los diversos segmentos de nuestro entorno. Gerardo fue expresidente nacional de COPARMEX y también presidente de USEM Confederación impactando siempre en la consecución de transformar nuestra sociedad desde el ámbito empresarial.

Gerardo Aranda
Expresidente de Confederación USEM
Expresidente nacional de COPARMEX

DESAYUNO-CONFERENCIA
"La responsabilidad ciudadana del empresario"

Martes 13 de Febrero
8:30 A.M.

SHERATON SOBERANO

CONTACTO
KAREN AGUIRRE
616-404-9096
karen@cooperacionydesarrollo.org

COOPERACIÓN (CUPO LIMITADO)
\$500 Socios y Ex Difeso y Ciso
\$650 No socios

REGÍSTRATE

COOPERACIÓN Y DESARROLLO

COOPERATIVA DE VIVIENDA

Martes 13 de Febrero. Visitamos al Director General del COESVI para invitarlo a participar en la conformación de una cooperativa de vivienda, la cual fue bien recibida ya que ellos traen un proyecto de Vivienda Social, enfocada a financiamientos. Este proyecto lo están trabajando con CIC y la CANADEVI. Enviamos información del concepto de cooperativa de vivienda, una vez asimilado, iremos a CDMX a visitar la Cooperativa Palo Alto.



INFORME FECHAC

13 De Febrero de 2023. Acudimos al Informe Anual de actividades 2023 región Chihuahua de la Fundación del Empresariado Chihuahuense, A.C. FECHAC a fin de conocer los proyectos que se apoyaron a través de las organizaciones civiles.

REUNIÓN DE TRABAJO

13 De Febrero de 2024. Acudimos a la reunión semanal de seguimiento del comité organizador y promotor del programa de capacitación para migrantes en el CIM Leonora Vicario en Ciudad Juárez. En esta reunión se vieron puntos sobre el desarrollo de la segunda sesión de trabajo y el impacto que ha generado en las y los asistentes al taller. También se compartieron ideas de como realizar la vinculación con los sectores empresariales para lograr la empleabilidad de estas personas mientras se define su situación migratoria.



APOYO A MIGRANTES

14 De Febrero de 2024. Sostuvimos una reunión informativa con las nuevas responsables del Centro de Emprendimiento del Instituto Tecnológico de Ciudad Juárez para compartir información sobre los servicios de la SIDE y del convenio de colaboración firmado el año pasado. En la reunión se definieron acciones para promover el emprendimiento con enfoque a la Economía Social y Solidaria tanto con alumnos, profesores y comunidad externa del ITCJ.



REUNIÓN CON LEONORA VICARIO

15 De Febrero de 2024. Acudimos a la reunión mensual ordinaria del Nodo de Impulso a la Economía Social y Solidaria (NODESS), “Fuerza Liebre” en la cual se trataron temas sobre los avances logrados con la Academia de Economía Social en el ejido de San Isidro y las acciones de acompañamiento al proyecto productivo que se está organizando en ese poblado. También se mencionó sobre la posibilidad de replicar el mismo modelo en el poblado de San Agustín.

Tanto San Agustín y San Isidro, cuentan con un alto potencial de capacidad para producir hortalizas tanto para comercialización y auto consumo.



SINCRONIZACIÓN SEMÁFOROS

Miércoles 14 de Febrero, nos reunimos personal del I2C y de la Dirección de Ingeniería de Vialidad con el fin de ver la posibilidad de contribuir, por parte de la SIDE, en la sincronización de los semáforos en la ciudad de Chihuahua. Desafortunadamente no tenemos mucho que aportar ya que vialidad nos informa que es un problema que tiene varios factores negativos como son: la falta de mantenimiento, equipo obsoleto, fallas en el suministro de energía eléctrica y la mezcla de equipos de diferentes tecnologías las cuales no son compatibles. Ellos consideran qué es un problema de presupuesto, que no han obtenido en años anteriores. Nos comentaron que una empresa de la ciudad se acercó con ellos para brindar una solución a este problema, pero la propuesta no satisfizo a vialidad. En lo que sí pudiéramos participar es en aportar recurso para la sustitución de la fibra óptica de unos equipos.



PLÁTICA A GRUPO DE COSTURA

15 De Febrero de 2023. La plática comenzó destacando la importancia de la economía social y el papel crucial que juegan las cooperativas en ella. Se explicó que una cooperativa es una forma de organización empresarial en la cual un grupo de personas que comparten un mismo interés o actividad económica y se unen de manera voluntaria para trabajar juntas y obtener beneficios comunes. En este caso, el interés común del grupo de mujeres es la costura y confección de prendas, ellas están tomando la Academia de Economía Social en la Col. Panorámico de la Cd. De Chihuahua.

Se mencionaron los requisitos necesarios para la constitución de una cooperativa y que una vez que se cumplan estos requisitos, se procede con el proceso de constitución de la cooperativa. En este sentido, se les explicó que es importante contar con la asesoría y acompañamiento de la Dirección de Economía Social, la cual brinda apoyo técnico y financiero a las cooperativas en su etapa inicial.



ENTREVISTA CON EL **TECNOLÓGICO NACIONAL DE MÉXICO**

16 De Febrero de 2024. Se tuvo una entrevista con la Lic. Janaí Javalera Carrasco, estudiante de la maestría en Gestión Administrativa quién está llevando a cabo una tesis de maestría con el tema “Análisis de la Economía Social y Solidaria; su impacto económico y social en Chihuahua”. Para lo cual se le proporcionó información sobre el trabajo que realiza la Dirección de Economía Social en apoyar al sector social de la economía, mediante subsidios para constitución de nuevas cooperativas, apoyos económicos, capacitación y garantías liquidadas para fortalecer su operación.

Mencionamos que las empresas sociales juegan un papel fundamental en la generación de empleo, la reducción de la pobreza y la promoción de una economía más justa y equitativa, y finalmente se destacó los factores que contribuyen a su éxito o fracaso.



**TECNOLÓGICO
NACIONAL DE MÉXICO**

PROMOCIÓN SERVICIOS

16 De Febrero del 2024. Sostuvimos una reunión con la Sra. Beatriz Zamudio, presidenta del Comité de damas Juárez Oriente, del Club Rotario 41-10 en Ciudad Juárez con el objetivo de compartirles información sobre los programas de apoyo de la SIDE a la población en general. En esta reunión se mencionó la posibilidad de apoyar proyectos productivos que pueden surgir por la actividad del Comité de Damas Juárez Oriente realiza a través del comedor comunitario ubicado en el sur oriente de la ciudad. La posibilidad de vinculación será propuesta en la siguiente reunión de asamblea general del Club Rotario que se realizará el 20 de febrero del 2024.



**CREA ESPERANZA
en el MUNDO**

PLÁTICA SOBRE EXPORTACIÓN

15 De Febrero de 2024. Sostuvimos una reunión con Mario Juárez de la organización Chihuahua Global, quién nos expuso los requisitos necesarios que debe cumplir toda empresa para exportar al extranjero, entre los cuales destacan el contar con catálogo de productos, que el empresario o alguien del equipo domine el idioma inglés, contar con línea de crédito de 30, 60 o hasta 90 días, manejo de costos, precios de venta, capacidad de producción entre otros.

Se acordó tener un contacto posterior una vez que se haya contactado a las Cooperativas interesadas y llevar a cabo una posible presentación con estas.





CHIHUAHUA
GOBIERNO DEL ESTADO

Juntos **Sí podemos**